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Meta do 
governo é 
produzir 70% 
dos insumos 
do SUS
no país

Datafolha: 51% defendem que 
Bolsonaro se torne inelegível

Vilas Olímpicas abrem mais de 900 
vagas gratuitas para esportes

Circo Voador 
recebe 2ª edição
do festival 
Quintas Quentes

Lula chama 
Lira, Pacheco 
e mais 35 
congressistas 
para ir à China
A expectativa é de que o presi-
dente brasileiro vá a Pequim, ca-
pital do país, e Xangai. O encontro 
com Xi Jinping deve ser realizado 
em 14 de abril.
Um dos assuntos que Lula deve 
discutir com o seu homólogo chi-
nês, Xi Jinping, é a criação de um 
comércio de crédito de carbono 
entre os 2 países.

China mantém pela 
primeira vez submarinos 
com armamento nuclear 
constantemente no mar

Delegacias 
da mulher 

funcionará 
 24 horas

Inscrições 
abertas para o 
Prêmio Firjan de 
Sustentabilidade

Governo celebra 
aumento da exportação 

de peixes produzidos
no Rio e planeja novos 

incentivos

Governo 
vai vetar 
“agressões” ao 
meio ambiente, 
diz Padilha

PÁGINA 03PÁGINA 04

•MUNDO

PÁGINA 05

PÁGINA 4PÁGINA 05

”Meu objetivo ao performar mixagens é ino-
var sonoramente, através da justaposição 
de diferentes ritmos e gêneros, me apro-
priando dos riscos que as mixagens podem 
impor a um DJ.

Além de celebrar o sucesso do setor pesqueiro 
como atividade econômica, geradora de emprego 
e renda, o Estado, por meio da Fundação Institu-
to de Pesca do Estado do Rio de Janeiro, a Fiperj, 
também está de olho no produto comercializado 
nos municípios fluminenses.
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Podem participar empresas, 
associações, sindicatos, insti-
tuições de ensino e pesquisa, 
terceiro setor, universidades 
e demais pessoas jurídicas 
com projetos concluídos ou 
em fase de implantação.
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Um dos principais nomes da música 
popular brasileira, o cantor pernam-
bucano Alceu Valença se apresenta 
no Parque Bondinho Pão de Açúcar, 
no Morro da Urca, Zona Sul do Rio de 
Janeiro, neste sábado (08/04), a partir 
das 21h. O show integra a edição 2023 
do festival Tim Music Noites Cariocas.
No repertório, canções icônicas da 

consagrada carreira do músico, como 
”Anunciação”, ”Coração Bobo”, ”Giras-
sol”, ”La Belle de Jour”, ”Tropicana”, 
entre outras.
Os ingressos, já no 5º lote, custam R$ 
460 (inteira), mas podem ser adquiri-
dos pela metade do preço (R$ 230) 
por estudantes, idosos e pessoas com 
deficiência.

Alceu Valença faz show no 
Morro da Urca neste sábado

CNN

A Polícia Federal (PF) 
investiga uma viagem 
feita pelo ex-ministro 

da Justiça do governo Jair Bol-
sonaro (PL) Anderson Torres 
a Bahia pouco tempo antes do 
segundo turno das eleições 
presidenciais em outubro de 
2022.
A viagem ocorreu após a ela-
boração de um documento de 
inteligência do ministério que 
contém um mapa detalhado 
dos locais onde o então can-
didato e atual presidente da 
república Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) venceu o primeiro 
turno do pleito.
O ex-ministro está preso desde 
14 de janeiro, suspeito de omis-
são pelos atos criminosos de 8 
de janeiro, no Distrito Federal.
Segundo fontes da PF, o docu-
mento sugere que o objetivo 
da viagem de Anderson Torres 
era impedir que eleitores des-
sas regiões alcançassem seus 
locais de votação e participas-
sem do segundo turno, no dia 
30 de outubro.
O documento foi escrito pela 
delegada Marília de Alencar, 
que, à época, era diretora de 
inteligência do Ministério da 
Justiça e posteriormente foi 
alçada por Torres ao cargo de 
subsecretária de Inteligência 
da Secretaria de Segurança, 
posto que ocupava durante os 
atos criminosos de 8 de janeiro 
em Brasília.
Torres viajou para a Bahia ao 
lado de Márcio Nunes Oliveira, 
então diretor-geral da PF. Eles 
se reuniram com o superinten-
dente da PF na região, Leandro 
Almada.
Ele teria pedido apoio da PF 
nos bloqueios em estradas a se-
rem realizados pela Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) durante 
o segundo turno das eleições, 
de acordo com confirmação de 
fontes ligadas à PRF à CNN.
O documento foi utilizado 
para executar o plano para 
atrapalhar a votação em re-
giões onde o adversário do en-
tão presidente teve mais votos 
no primeiro turno, segundo 
investigadores da PF.
No dia 30 de outubro, eleitores 
de municípios do Nordeste — 
onde Lula teve mais votos do 

que Jair Bolsonaro (PL) — de-
nunciaram mais de 580 ações 
da PRF em rodovias, visando 
obstruir o trânsito em direção 
às zonas de votação.
Na casa de Torres também foi 
encontrada uma minuta que 
mudaria o resultado das elei-
ções no caso de vitória de Lula.
A CNN procurou os delegados 
Marília Alencar e Márcio Nu-
nes, mas não teve retorno. O 
espaço segue aberto.
A defesa de Anderson Torres 
afirma estar “estudando o pro-
cesso e preparando uma defesa 
estritamente técnica.” “Os au-
tos do inquérito são extensos 
e, por este motivo, não vamos 
nos precipitar com comentá-
rios de qualquer natureza ou 
emitir posicionamento sobre 
quaisquer fatos, sejam eles no-
vos ou não. Nossas manifes-
tações serão feitas nos autos”, 
acrescentou.
O ex-ministro da Justiça e ex-
-secretário de Segurança Pú-
blica do Distrito Federal tro-
cou na última quinta-feira, o 
advogado que o defendia no 
processo de suposta omissão 
nos atos do dia 8 de janeiro.
Segundo apuração da CNN, a 
troca foi realizada com o obje-
tivo de desassociar a imagem 
dele do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) e tentar, novamen-
te, uma revogação da prisão 
preventiva a qual foi submeti-
do.
Torres destituiu Rodrigo Roca, 
que foi seu secretário Nacional 
Consumidor durante a gestão 
à frente do Ministério da Jus-
tiça e advogado de Flávio Bol-
sonaro, senador e filho do ex-
-presidente, e contratou Eumar 
Novacki. O advogado foi chefe 
da Casa Civil do governador 
do DF Ibaneis Rocha (MDB) e 
secretário-executivo do Minis-
tério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento na gestão de 
Michel Temer (MDB).
Nos depoimentos que deu à 
Justiça e à PF por quase dez 
horas, nos dias da prisão e 3 de 
fevereiro, o ex-secretário ne-
gou todas as acusações.
Em fevereiro, a defesa dele pe-
diu a revogação da prisão pre-
ventiva, mas o ministro Ale-
xandre de Moraes manteve a 
decisão.
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PF investiga 
documento que liga 

Torres a bloqueios da 
PRF na eleição

Pesquisa Datafolha rea-
lizada nos dias 29 e 30 
de março aponta que 
51% dos entrevistados 
considera que a perda 

dos direitos políticos é a punição 
mais adequada ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Outros 45% acre-
ditam na inocência de Bolsonaro 
e que ele deve ser isento de puni-
ções pelo Tribunal Superior Elei-
toral (TSE).
Foram ouvidas 2.028 pessoas em 
126 municípios e a margem de 
erro da pesquisa é de dois pon-
tos percentuais, para mais ou 
para menos.
O ex-presidente é alvo ações na 
corte eleitoral que podem retirar 
os direitos políticos de Bolsona-
ro e torná-lo inelegível.
Desde fevereiro, há também 
mais de 10 pedidos de investiga-

ção enviados por ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
para a primeira instância da Jus-
tiça, devido à perda do foro espe-
cial com a saída de Bolsonaro da 
Presidência.
O caso das joias da Arábia Sau-
dita é o imbróglio mais recente 
enfrentado por Bolsonaro.
A Polícia Federal vai colher dez 
depoimentos de forma simultâ-
nea em salas diferentes da sede 
da PF, em Brasília, hoje (5) no 
caso que investiga a entrada de 
forma ilegal das joias da Arábia 
Saudista ao governo brasileiro.
Entre os depoentes estão o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e o ajudante 
de ordens coronel Mauro Cid, além 
de assessores do governo Bolsona-
ro e fiscais da Receita Federal.

Lula é aprovado por 38% e 

reprovado por 29%
A primeira pesquisa Datafolha 
do governo de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) aponta que o pre-
sidente é aprovado por 38% dos 
brasileiros, e reprovado por 29%.
Consideram regular 30% dos en-
trevistados. 3% não souberam 
responder. A pesquisa avalia os 
três primeiros meses de governo.
Lula é o mais bem avaliado pelos 
nordestinos, com 53% de ótimo 
ou bom. A rejeição é a mais bai-
xa entre os pobres – 21% de ruim 
ou péssimo entre aqueles que ga-
nham 2 salários mínimos e, en-
tre os mais jovens, 17% de ruim 
ou péssimo na faixa de 16 a 24 
anos de idade.
Para os eleitores do Sul, 29% 
considera Lula ótimo ou bom, 
28% dos evangélicos e, entre os 
mais ricos, 30%.

Datafolha: 51% defendem que 
Bolsonaro se torne inelegível
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Lula chama Lira, Pacheco e mais 
35 congressistas para ir à China

A defesa do ex-presi-
dente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, 

entregou, na tarde de on-
tem (4/4), o terceiro kit de 
joias sauditas que o políti-
co recebeu em 2019, quan-
do exercia a presidência da 
República.
A informação foi divulgada 
pelo ex-ministro da Secre-
taria Comunicação de Bol-
sonaro, Fabio Wajngarten, 
na conta do Twitter. Se-
gundo ele, a entrega ocor-
reu "dentro do prazo esta-
belecido pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU)".
"A entrega reitera o com-
promisso da defesa do 
presidente Bolsonaro de 
devolver todos os presen-
tes que o TCU solicitar, 
cumprindo a orientação 
do ex-mandatário do país, 

que sempre respeitou a 
legislação em vigor sobre 
o assunto", escreveu o ex-
-ministro.

Kit é avaliado em
R$ 500 mil

O terceiro conjunto de joias 
da Arábia Saudita é estima-
do em R$ 500 mil. No es-
tojo, havia um relógio da 
marca Rolex, de ouro bran-
co, cravejado de diamantes; 
um par de abotoaduras; 
um anel com diamantes e 
uma caneta prateada.
Diferentemente dos con-
juntos de joias reportados 
anteriormente, este teria 
sido entregue diretamen-
te a Bolsonar, entre 28 de 
setembro e 10 de outubro 
de 2019, quando ele estava 
em viagem oficial a Doha, 
no Catar, e em Riad, na 
Arábia Saudita. À época, 
o ex-presidente teve um 

almoço oferecido pelo rei 
saudita Salma Bin Abdu-
laziz Al Saud e disse que 
tinha "certa afinidade" 
com o príncipe herdeiro 
Mohammed bin Salma.
De acordo com o Estado de 
S. Paulo, Bolsonaro retor-
nou ao Brasil com o con-
junto e ordenou que fos-
sem levados para o acervo 
particular — fato confir-
mado em 8 de novembro 
de 2019, pelo Gabinete 
Ajunto de Documentação 
Histórica da Presidência.
Anteriormente, Bolsonaro 
disse que desconhecia as 
joias dadas pelos sauditas 
e desmentiu a informação 
dias depois, reconhecendo 
que havia recebido um pa-
cote que entrou ilegalmen-
te no Brasil, sendo obriga-
do a devolver os itens, por 
determinação do Tribunal 
de Contas da União.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va (PT) convidou 

os presidentes da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), 
e do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG) para ir 
com a comitiva presiden-
cial à China. Em ofício 
assinado pelo ministro 
das Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, 
na noite de 2ª feira (3), há 
o cronograma da viagem 
e vaga em voo da FAB 
(Força Aérea Brasileira).
Além disso, o governo fe-
deral convidou 28 depu-
tados e 7 senadores para 
a viagem ao país asiático. 
Eis as íntegras do docu-
mento dos deputados e 
senadores.
O ofício registra que a saí-
da de Brasília será em 11 
de abril pela manhã. Em 
12 de abril, a noite, os po-
líticos chegam a Xangai. 
A reunião com o presiden-
te chinês, Xi Jinping, está 
marcada para 14 de abril. 
Também assinarão atos de 
cooperação entre os 2 paí-
ses. No dia seguinte, retor-
nam ao Brasil.

Eis os convidados:
Arthur Lira (PP-AL) – pre-
sidente da Câmara dos 
Deputados; Senador Ro-
drigo Pacheco – (PSD-MG) 
– presidente do Senado Fe-
deral; Fausto Pinato (PP-
-SP) – presidente da Frente 
Parlamentar Brasil/China;
Carlos Zarattini (PT-SP) – 
vice-Presidente da Frente 
Parlamentar Brasil/China;
Vander Loubet (PT-MS) – 
vice-Presidente da Frente 
Parlamentar Brasil/China;
Luiz Fernando Faria (PS-
D-MG) – vice-Presiden-
te da Frente Parlamentar 
Brasil/China; Gutemberg 
Reis (MDB-RJ) – vice-Pre-

sidente da Frente Parla-
mentar Brasil/China; Zeca 
Dirceu (PT-PR) – líder do 
PT na Câmara dos De-
putados; Daniel Almeida 
(PC do B-BA) – vice-Líder 
do Governo no Congres-
so Nacional; Eduardo da 
Fonte (PP-PE); Júlio César 
(PSD-PI) – 3º Secretário; 
Paulo Alexandre Barbosa 
(PSDB-SP) – presidente 
da Comissão de Relações 
Exteriores e de Defesa Na-
cional; Isnaldo Bulhões Jr. 
(MDB-AL) – líder do MDB; 
José Guimarães – líder do 
Governo na Câmara; Alex 
Manente – líder do Cida-
dania; André Figueiredo – 
líder do PDT;
Fábio Macedo – líder do 
Podemos; Fred Costa – lí-
der do Patriota; Jandira 

Feghali – líder do PC do B;
Luís Tibé – líder do Avan-
te; Túlio Gadêlha – repre-
sentante da Rede; Lula da 
Fonte (PP-PE); Iza Arruda 
(MDB-PE); Cleber Ver-
de (Republicanos-MA); 
AJ Albuquerque (PP-CE); 
Pedro Campos (PSB-PE) 
– vice-líder do PSB; Taba-
ta Amaral (PSB-SP) – vi-
ce-líder do PSB; Renildo 
Calheiros (PC do B-PE) – 
vice-líder do Governo na 
Câmara; André Janones 
(Avante-MG) – vice-líder 
do Avante; Heitor Schuch 
(PSB-RS), presidente da 
Comissão de Indústria, 
Comércio e Serviços; Re-
nan Calheiros – (MDB-AL) 
– presidente da Comissão 
Relações Exteriores Sena-
dor; Vanderlan Cardoso 

– (PSD-GO) – presidente 
da Comissão de Assun-
tos Econômicos; Eliziane 
Gama – (PSD-MA) – lí-
der Bloco Parlamentar da 
Resistência Democrático; 
Randolfe Rodrigues – (Re-
de-AP) – líder do Governo 
no Congresso; Augusta 
Brito – (PT-CE); Jussara 
Lima – (PSD-PI).
O ofício informa ainda 
com quem os deputados 
devem falar sobre reser-
vas de hotel e disponibi-
liza vaga em voo da FAB. 
As despesas, entretanto, 
serão custeadas pelo res-
pectivo órgão, ou seja, pela 
Câmara dos Deputados.
“As expensas da viagem 
internacional deverão ser 
custeadas pelo respectivo 
órgão de origem. Será ofe-

recido aos parlamentares 
vaga em voo da delegação 
operado pela Força Aérea 
Brasileira. Para a realiza-
ção das reservas de hotel 
em Xangai e Pequim, fa-
z-se necessário entrar em 
contato com os endereços 
eletrônicos abaixo, para 
recebimento e preenchi-
mento de formulário espe-
cífico, com envio dos da-
dos até o dia 05 de abril”, 
escreveu.
Inicialmente, o presidente 
chegaria à Ásia em 26 de 
março. No entanto, Lula 
foi diagnosticado com 
broncopneumonia bacte-
riana e viral pelo vírus in-
fluenza A e, por isso, can-
celou o encontro com seu 
par chinês. Lira havia sido 
convidado pelo presiden-

te para a viagem ao país 
asiático em 26 de março, 
porém declinou do convite 
para articular a votação do 
novo teto de gastos.
O governo brasileiro afir-
mou que houve “total 
compreensão” dos chine-
ses sobre o adiamento da 
viagem de Lula. O lado 
do Brasil propôs a nova 
data, que já foi aceita pela 
China.
A expectativa é de que o 
presidente brasileiro vá a 
Pequim, capital do país, e 
Xangai. O encontro com 
Xi Jinping deve ser realiza-
do em 14 de abril.
Um dos assuntos que Lula 
deve discutir com o seu ho-
mólogo chinês, Xi Jinping, 
é a criação de um comér-
cio de crédito de carbono 
entre os 2 países.
O Brasil é um dos países 
com maior potencial de 
produção de créditos de 
carbono pela presença da 
floresta amazônica em 
seu território e matrizes 
limpas para produção de 
energia. O comércio desse 
tipo de crédito, no entan-
to, ainda não está regula-
do, sendo permitido só o 
mercado voluntário.
O país é um dos países 
mais poluidores do mun-
do, respondendo por quase 
¼ das emissões mundiais. 
Isso porque sua geração de 
energia depende do uso do 
carvão e de derivados de 
petróleo.
A China será o 4º país vi-
sitado por Lula depois de 
sua volta ao Palácio do Pla-
nalto, em 1º de janeiro des-
te ano. Os primeiros fo-
ram Argentina, Uruguai e 
Estados Unidos. A viagem 
ao país asiático, porém, é a 
que terá maior caráter eco-
nômico até agora.

O ministro das Re-
lações Institucio-
nais, Alexandre 

Padilha, disse nesta on-
tem (4) que o governo 
deve vetar trechos da 
MP (medida provisória) 
aprovada na Câmara que 
representem “agressões” 
ao meio ambiente.
A Câmara aprovou na 5ª 
feira o PLV (Projeto de 
Lei de Conversão) 6, deri-
vado da medida provisó-
ria 1.150 de 2022, que faci-
litará o desmatamento da 
Mata Atlântica.
O texto foi aprovado em 
votação simbólica. Só 
PDT, PSB e a federação 
Psol-Rede orientaram 
voto contrário à propos-
ta. O texto ainda precisa 
ser analisado pelo Se-
nado, quando o gover-
no tentará derrubar os 
itens em questão. Caso 
isso não aconteça, o pre-

sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) deve vetar o 
projeto, segundo Padilha.
“Não tem compromisso 
de sanção com qualquer 
alteração que o Congres-
so Nacional faça que sig-
nifique agressão ao meio 
ambiente. Seja a Mata 
Atlântica, ou seja qual-
quer outro ecossistema 
do nosso país. O governo 
não tem qualquer com-
promisso de sanção”, 
afirmou.
Quando foi editada pelo 
ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL), em dezembro 
de 2022, a medida provi-
sória determinava prazo 
de 180 dias para imóveis 
rurais aderirem ao PRA 
(Programa de Regulari-
zação Ambiental).
É um dispositivo do Có-
digo Florestal que esta-
belece compromisso com 
proprietários de terras 
rurais para compensar a 
vegetação nativa e evitar 

multas, mas os deputados 
aprovaram uma emenda 
do PL que ampliou o tem-
po para adesão em 1 ano.
Em seu relatório, o depu-
tado Sergio Souza (MDB-
-PR), ex-presidente da 
FPA (Frente Parlamentar 
da Agropecuária), aco-
lheu as emendas apre-
sentadas por Rodrigo 
de Castro (União Brasil-
-MG), Léo Prates (PDT-
-BA) e João Carlos Bace-
lar (PL-BA), que alteram 
a Lei da Mata Atlântica. 
Segundo Souza, não há 
“compromisso por par-
te do governo de sanção 
e, se houver veto, fica o 
compromisso de manter 
o veto”.
O texto agora está no Se-
nado e Padilha afirmou 
que já orientou aos líde-
res do governo no Sena-
do para que derrubem 
os trechos que ofereçam 
riscos ao meio ambiente.

Defesa de Bolsonaro entrega 
terceiro kit de joias sauditas

Governo vai vetar “agressões” 
ao meio ambiente, diz Padilha

Mateus Maia

Mateus Maia
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Meta do governo é produzir 70% 
dos insumos do SUS no país

Delegacias de atendimento
à mulher funcionará 24h

As delegacias 
especial iza-
das de Atendi-
mento à Mu-
lher (Deam) 

terão funcionamento 24 
horas por dia, inclusive 
em feriados e finais de 
semana. A determinação 
está na Lei nº 14.541, pu-
blicada ontem (4), no Diá-
rio Oficial da União.         
As delegacias deverão 
prestar atendimento em 
salas reservadas e, pre-
ferencialmente, por poli-
ciais mulheres.
O texto define ainda que 
os policiais encarregados 
do atendimento deve-
rão receber treinamento 
adequado para permitir 
o acolhimento das víti-
mas de maneira eficaz e 
humanitária.
Também ficou estabeleci-
do que as delegacias espe-
cializadas disponibiliza-
rão número de telefone ou 

outro mensageiro eletrô-
nico destinado ao aciona-
mento imediato da polícia 
em casos de violência con-
tra a mulher.
Nos municípios onde não 
houver Deam, a delega-
cia existente deverá prio-
rizar o atendimento da 
mulher vítima de violên-
cia por agente feminina 
especializada.
Os recursos do Fundo Na-
cional de Segurança Pú-
blica (FNSP) destinados 
aos estados poderão ser 
utilizados para a criação 
de Deam.
O texto também estabe-
lece que os órgãos do Sis-
tema Único de Assistência 
Social (Suas) e os juizados 
de Violência Doméstica e 
Familiar contra a Mulher 
ou varas criminais com-
petentes prestarão assis-
tência psicológica e jurí-
dica à mulher vítima de 
violência. Essa ação será 
por meio de convênio com 
a Defensoria Pública.

A secretária nacional de 
Enfrentamento à Violên-
cia Contra Mulher, Denise 
Motta Dau, lembrou que 
movimentos de mulhe-
res reivindicavam que as 
delegacias funcionassem 
ininterruptamente. “Du-
rante a noite, nos finais 
de semana, acontecem 
muitos caos de violência”, 
disse, após participar de 
cerimônia de lançamento 
do canal do Ligue 180 no 
WhatsApp. Denise Dau 
destacou ainda a reativa-
ção das Casas da Mulher 
Brasileira, no dia 8 de 
março pelo governo, como 
mais uma medida para 
impedir o agravamento de 
situações de violência.
Para a ministra das Mu-
lheres, Cida Gonçalves, a 
expansão para o interior 
da rede de atendimento à 
mulher, com as delegacias 
e abrigos sigilosos, por 
exemplo, é essencial. “E 
mais: é fundamental uma 
articulação da rede de ser-

viços para que os profissio-
nais saibam exatamente 
quais são os atendimentos 
disponíveis”, destacou.
O ministro dos Direitos 
Humanos e da Cidadania, 
Silvio Almeida, ressaltou 
que a abertura contínua 
das delegacias ajuda tanto 
na “prevenção como re-
pressão da violência con-
tra a mulher”.

Outras medidas
O Diário Oficial da 
União de ontem também 
trouxe outras medidas 
de proteção às mulheres: 
aquelas que estiverem 
em situação de violência 
doméstica terão priorida-
de no atendimento pelo 
Sistema Nacional de Em-
prego (Sine); lei instituiu 
programa de prevenção 
e enfrentamento ao as-
sédio sexual na adminis-
tração pública.
Matéria alterada às 
12h40 para incluir o 5º, 
6º e 7º parágrafos.

O Ministério da 
Saúde anunciou, 
na segunda-feira 

(3), a reestruturação do 
Grupo Executivo do Com-
plexo Econômico-Indus-
trial da Saúde (Geceis), 
que tem como objetivo 
estimular o sistema pro-
dutivo de bens e serviços 
ligados à saúde, como 
medicamentos, vacinas e 
equipamentos hospitala-
res. A meta do governo fe-
deral, segundo a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, 
é produzir 70% das neces-
sidades do Sistema Único 
de Saúde (SUS) do país 
em até dez anos.
"Nossa meta é atingir 
70% de produção nacio-
nal dos insumos neces-
sários para nossa saúde. 
Para isso precisaremos 
da inovação, além de re-
forçar o campo da regu-
lação. Isso se fará numa 
visão voltada não só para 
o país, mas para nosso 
papel na região e na coo-
peração para uma saúde 

global efetiva", declarou.
Segundo a ministra, a 
perspectiva é que em 30 
dias cada um dos partici-
pantes do grupo executi-
vo identifique e apresen-
te propostas de estímulo 
ao setor. "Seja através de 
editais ou normativos 
que facilitem, por exem-
plo, as encomendas tec-
nológicas e outras medi-
das que possam favorecer 
a produção, a inovação e 
a reindustrialização no 
campo da saúde."
O anúncio foi feito em 
cerimônia que contou 
com a presença do vi-
ce-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, 
e do ministro das Rela-
ções Institucionais, Ale-
xandre Padilha, além da 
ministra Nísia Trindade. 
Na avaliação do governo, 
a dependência do Brasil 
para a aquisição de insu-
mos torna o sistema de 
saúde público vulnerável 
ao mercado externo, sus-
cetível às oscilações da 
economia mundial.
O vice-presidente Geral-
do Alckmin afirmou que 

o momento é propício 
para uma reindustriali-
zação, mas destacou que 
antes é necessário identi-
ficar as causas da desin-
dustrialização. Citando o 
embaixador Rubens Ri-
cupero, disse que apesar 
da pandemia, a globali-
zação continua a pleno 
vapor, mas há um princí-
pio novo: o da precaução. 
"Não posso depender 
tudo lá de fora. Não posso 
depender do fertilizante 
do Canadá ou Noruega; 
de moléculas da Índia; de 
equipamentos da China", 
exemplificou Alckmin, 
que também é ministro 
do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Ser-
viços.. Nesse contexto, 
reforçou a importância 
das universidades fede-
rais, da Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz) e do 
Butantan.
Simultaneamente ao 
evento, o presidente da 
República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, assinou 
o decreto de criação 
do Grupo Executivo do 
Complexo Econômico-

-Industrial da Saúde (Ge-
ceis).
Complexo Econômico-
-Industrial da Saúde
Criado em 2008, duran-
te o segundo manda-
to do presidente Lula, 
o colegiado foi extinto 
durante a gestão de Jair 
Bolsonaro. O complexo 
econômico reúne os se-
tores industriais de base 
química e biotecnológica 
(fármacos, medicamen-
tos, imunobiológicos, 
vacinas, hemoderivados 
e reagentes) e de base 
mecânica, eletrônica e de 
materiais (equipamentos 
mecânicos, eletrônicos, 
próteses, órteses e mate-
riais).
Com a reestruturação do 
Geceis, o Ministério da 
Saúde pretende aprofun-
dar os estudos em áreas 
industriais sensíveis para 
aumentar a produção na-
cional de medicamentos, 
insumos farmacêuticos e 
equipamentos, além de 
reduzir a dependência do 
país aos produtos impor-
tados e a vulnerabilidade 
ao mercado externo.

Agência Brasil

Pedro Lacerda,
Agência Brasil

VOLTA AO MUNDO

Sputnik - De acordo com 
um relatório do Pentágo-
no, a China, pela primeira 
vez, mantém pelo menos 
um submarino de mísseis 
balísticos com armas nu-
cleares constantemente 
no mar, o que aumenta a 
pressão sobre os Estados 
Unidos e seus aliados en-
quanto eles tentam comba-
ter o crescente Exército de 
Pequim, julga a Reuters.
Segundo especialistas, 
seis submarinos chineses 
da classe Jin carregando 
mísseis balísticos reali-
zaram patrulhas "quase 
contínuas" desde a ilha de 
Hainan até o mar do Sul 
da China. Equipados com 
um novo míssil balístico de 
maior alcance, eles podem 
atingir os Estados Unidos 
continentais, de acordo 
com analistas.
"Mesmo que o acordo 
AUKUS disponibilize à 
Austrália posicionar seus 
primeiros submarinos de 
propulsão nuclear durante 
as próximas duas décadas, 
as constantes patrulhas 
chinesas com mísseis ba-
lísticos no mar aumentam 
a pressão sobre os recursos 
dos Estados Unidos e seus 
aliados à medida que in-
tensificam as implantações 
ao estilo da Guerra Fria", 

diz o artigo.
Estuprador preso em Bra-
sília após perseguir mu-
lheres e crianças esbanjava 
vida de luxo nas redes
Segundo a publicação, as 
"patrulhas de dissuasão" 
lhes permitem ameaçar 
com a realização de um 
contra-ataque nuclear 
mesmo que os mísseis e 
sistemas terrestres sejam 
destruídos. Sob a doutrina 
nuclear clássica, isso dis-
suade um adversário de 
lançar um ataque inicial.
"Com um alcance estimado 
de mais de 10.000 quilôme-
tros e carregando múltiplas 
ogivas, o [míssil de terceira 
geração chinês] JL-3 permi-
te que a China atinja os Es-
tados Unidos continentais 
a partir das águas costei-
ras chinesas pela primeira 
vez", cita o artigo um rela-
tório do Pentágono.
Por sua vez, a Marinha dos 
EUA mantém cerca de duas 
dezenas de submarinos nu-
cleares de ataque no Pací-
fico, inclusive em Guam 
e Havaí, de acordo com a 
Frota do Pacífico dos EUA.
No âmbito do acordo AU-
KUS, submarinos de pro-
pulsão nuclear dos EUA e 
do Reino Unido serão des-
locados para a Austrália 
Ocidental a partir de 2027.

China mantém pela 
primeira vez submarinos 
com armamento nuclear 
constantemente no mar

Escolher um bom horário 
para se preparar para 
um concurso público 

depende de alguns fatores: 
disponibilidade de tempo e 
recursos, rotina diária, dis-
posição física e mental e etc. 
Saiba que a sua preparação 
precisa incluir o estudo para 
o exame intelectual e os tre-
inos para o teste de aptidão 
físico. Algumas consider-
ações iniciais podem te aju-
dar nessa decisão:

1) Ao se preparar pela manhã
Se preparar pela manhã é 
a alternativa adequada se 
você é matutino(mais pro-
dutivo no horário da man-
hã). Se você acorda cedo, 
disposto e não demora para 
estar 100% apto para iniciar 
o estudo ou iniciar seu trei-
no, você é matutino. Estudar 
nesse horário é vantajoso 
pois evita as eventualidades 
ou imprevistos que podem 
surgir durante o dia. Assim 
você conseguirá manter uma 
constância nos estudos, tor-
nando sua preparação mais 
eficiente e com um mel-
hor rendimento. Caso você 
tenha problemas com ansie-
dade ou dificuldades para se 
concentrar, a melhor opção 
para o seu treino físico será 
após o estudo, podendo ser 
feito até mesmo no período 
da noite. Pois o seu organ-
ismo levará algum tempo 
para balancear os níveis hor-
monais após o treino, e al-
guns desses hormônios(ex-
:adrenalina) prejudicam sua 

concentração. Acorda, toma 
uma xícara de café e cai para 
dentro do papiro!

2) Ao se preparar pela noite
Se preparar pela noite é 
a alternativa que algumas 
pessoas preferem por serem 
naturalmente mais produti-
vas durante a noite. Já out-
ras, só possuem esse perío-
do para o estudo, estudando 
após um dia de trabalho e/
ou outras atividades da roti-
na diária. Disciplina e organ-
ização é fundamental para 
conseguir estudar, e neste 
horário algumas pessoas se 
sentem menos pressionadas 
por não precisar fazer out-
ras tarefas, o que ajuda a se 
concentrar melhor e torna o 
estudo mais eficiente. É pre-
ciso lembrar que o cansaço 
após um longo dia de ativi-
dades pode afetar sua ca-
pacidade de concentração, 
e isso impede que você re-
tenha as informações sobre 
o conteúdo estudado. Além 
disso, a falta de motivação 
quando “bate o cansaço” 
pode prejudicar inteira-
mente sua preparação. Or-
ganiza o seu tempo para as 
sessões de estudo, separa o 
conteúdo com antecedência 
e dá o seu melhor!
Cada pessoa tem um ritmo 
diferente, mas o fundamen-
tal é manter uma rotina 
sustentável de estudos para 
que o seu rendimento não 
caia e você cada vez mais se 
aproxime da sua aprovação.
Estudar até passar!

Estudar até passar!

TODAS AS
QUARTAS-FEIRAS

ESTUDAR DE MANHÃ OU À 
NOITE? QUAL É O MELHOR 

HORÁRIO?

Matheus Guimaraes
guimaraesmatheus.andrade@gmail.com

Professor Matheus Guimarães
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O batalhão da Po-
lícia Militar em 
Nova Iguaçu, na 

Baixada Fluminense, fi-
nalmente vai sair do pa-
pel. O deputado estadual 
Carlinhos BNH (PP) visi-
tou, nesta segunda-feira 
(03/04), um terreno que 
poderá abrigar um mo-
derno complexo de segu-
rança com três unidades 
vinculadas à PM - além 
do batalhão, um hospital 
e um Grupamento Aero-
móvel (GAM).
Membro da Comissão 
de Segurança da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
(Alerj), Carlinhos BNH é 
autor da Indicação Legis-
lativa número 360/2023 
ao governo estadual soli-
citando a construção do 
batalhão da PM em Nova 
Iguaçu e, na época em 
que presidiu a Comissão 

de Segurança da Câmara 
Municipal, também le-
vou ao governador essa 
demanda.
Nesta segunda-feira, 
o deputado Carlinhos 
BNH visitou a provável 
área do complexo militar 
junto com o secretário 
de Segurança de Nova 
Iguaçu, coronel Fernan-
do Bastos; e do Coronel 
Veiga, da Diretoria de 
Engenharia e Arquitetu-
ra da PM.
“Além do batalhão, rei-
vindicação antiga dia 
moradores, também será 
uma grande vitória para 
os policiais militares e 
familiares a construção 
de um hospital. O HPM 
em Nova Iguaçu vai pro-
porcionar atendimento 
para toda Baixada Flu-
minense, Zona Oeste e 
até interior, desafogando 
os hospitais do Centro e 

de Niterói. O HPM Bai-
xada é mais um sonho 
que poderá ser concreti-
zado com verba própria 
do Fuspom”, afirma Car-
linhos BNH.
O deputado também 
participou, na última 
semana, de reunião na 
Prefeitura de Nova Igua-
çu com presença do se-
cretário estadual de Polí-
cia Militar, coronel Luiz 
Henrique, na qual a im-
plantação do complexo 
de segurança pública foi 
discutido.
“Quero agradecer ao pre-
feito Rogério Lisboa e ao 
governador Cláudio Cas-
tro pela sensibilidade de 
olharem para a Baixada 
Fluminense e nos aten-
der. Seguiremos traba-
lhando agora para acele-
rar a cessão do terreno. 
Com união e trabalho, 

Nova Iguaçu finalmen-
te terá um complexo de 
segurança pública para 
proporcionar mais tran-
quilidade às famílias”, 
afirma o deputado esta-
dual Carlinhos BNH.
Embora seja considerada 
a “capital da Baixada Flu-
minense”, Nova Iguaçu é 
a única cidade da região 
que não tem seu próprio 
BPM. O que já teve se foi 
com a emancipação de 
Mesquita, em 1999.
No mês passado, o go-
vernador Cláudio Castro 
confirmou a implemen-
tação do batalhão em 
Nova Iguaçu, e também 
foi publicado no Diário 
Oficial decreto criando 
um grupo de trabalho 
para redefinir e aperfei-
çoar as áreas de atuação 
da Polícia Militar, in-
cluindo a criação de no-
vos batalhões.

Nova Iguaçu 
poderá ter 

complexo de 
segurança da 
Polícia Militar

Governo celebra aumento da 
exportação de peixes produzidos
no Rio e planeja novos incentivos

Inscrições abertas para o Prêmio 
Firjan de Sustentabilidade 2023

O G o v e r n o 
do Rio de 
Janeiro co-
memora o 
a u m e n t o 

da exportação de pesca-
dos produzidos no estado. 
Com os incentivos dados 
ao setor, o faturamento 
dos produtores fluminen-
ses quase dobrou de um 
ano para outro: em 2021 
foram exportados 160.238 
mil quilos de peixes, com 
valor de cerca de US$ 1,20 
milhão. Já em 2022, foram 
169.726 quilos, gerando 
faturamento em torno de 
US$ 2,24 milhões. E, para 
manter o mercado aque-
cido em 2023, o Estado já 
planeja novos programas e 
ações para capacitar e me-
lhorar a estrutura da pisci-
cultura fluminense.
Além de celebrar o sucesso 
do setor pesqueiro como 
atividade econômica, gera-
dora de emprego e renda, 
o Estado, por meio da Fun-
dação Instituto de Pesca 
do Estado do Rio de Janei-
ro, a Fiperj, também está 
de olho no produto comer-
cializado nos municípios 
fluminenses. Técnicos do 
órgão costumam acompa-
nhar a produção e levam 
dicas para os principais 
mercados de peixes, para 
que o consumidor saiba 

identificar os produtos 
mais frescos e adequados, 
garantindo a saúde das fa-
mílias fluminenses.
- Com o feriado da Sema-
na Santa se aproximando, 
muitos cidadãos come-
çam a planejar a ceia que 
vai reunir suas famílias 
durante as celebrações re-
ligiosas. Nesse momento, 
que é tão importante em 
cada lar, é dever do Estado 
estar atento para que tudo 
esteja dentro dos padrões 
de qualidade e protoco-
los sanitários. Sem contar 
que este é um setor que 
emprega, gera renda e mo-
vimenta as comunidades 
pesqueiras - avalia o go-
vernador Cláudio Castro.
A dona de casa Marli Ber-
nardo Cavalliere, de 70 
anos, já tem como tradição 
comprar pescados para 
reunir a família na Sexta-
-feira da Paixão. Ao lado 
da filha, ela vai a feira do 
bairro onde vive e escolhe 
com cuidado o peixe. Ela 
ainda dá palpite de como 
o produto deve estar para 
garantir um prato saboro-
so e de qualidade.
- Na sexta-feira é aniver-
sário do meu genro, então, 
vamos comemorar juntos. 
Eu não costumo comprar 
o peixe fechado, porque 
tem que olhar a guelra e eu 

não sei ver, então costumo 
comprar o filé. Ele tem que 
estar branquinho e com 
carne durinha. Mas dessa 
vez, nessa Sexta, vamos 
fazer o peixe que o meu 
marido fazia: tainha gran-
de com cebola e tomate, 
no forno com azeite. Além 
desse, que vai ser na brasa, 
vai ter bobó de camarão, 
filé, sardinha, mexilhão... 
Vai ser uma junção de pa-
nelas – conta Marli.
Assim como Dona Marli, a 
Fiperj também está atenta 
à demanda deste período 
e alerta os consumidores 
sobre o que deve ser ob-
servado para escolher os 
melhores produtos: a su-
perfície corporal limpa e 
com brilho metálico, os 
olhos côncavos, translú-
cidos e ocupando a órbi-
ta ocular, a consistência 
firme e elástica do dorso 
e barriga, ânus fechado, 
sem secreção, brânquias 
úmidas e brilhantes, colo-
ração vermelho vivo, odor 
suave à algas marinhas, e 
o mais importante: evitar 
comprar peixes fora destes 
padrões mencionados.
Por ter propriedades an-
tioxidantes e anti-infla-
matórias, a Fundação des-
taca ainda que o peixe é 
excelente fonte de proteí-
nas, vitaminas e gorduras 

boas, sendo uma opção 
saudável, nutritiva e sabo-
rosa, que contribui para a 
prevenção de doenças car-
diovasculares e o fortale-
cimento da memória, dos 
ossos e dos dentes.
Além do incentivo ao consu-
mo de pescado, o presidente 
da Fiperj, José Carlos Gerva-
zoni, ressalta a importância 
do trabalho da Fundação 
no apoio aos pescadores de 
todo o Estado do Rio.
- Nós, da Fiperj, estamos 
com ações de apoio ao 
aquicultor e ao pescador 
artesanal para auxiliar o 
desenvolvimento da ca-
deia produtiva fluminen-
se. Entre as ações, desta-
ca-se o evento Fazenda 
Legal, que proporcionou 
atendimento não só ao 
aquicultor e pescador, mas 
também a produtores ru-
rais, aproximando-os das 
políticas e serviços públi-
cos desenvolvidos pelas 
vinculadas à Secretaria de 
Agricultura. No total, fo-
ram 11 municípios contem-
plados, desburocratizando 
a emissão de documentos 
e diminuindo o tempo de 
espera do produtor a es-
tes serviços – esclareceu o 
presidente.
A Fiperj é vinculada à Secre-
taria de Agricultura, Pecuá-
ria, Pesca e Abastecimento.

Estão abertas, até 21/8, 
as inscrições gratui-
tas para o Prêmio 

Firjan de Sustentabilidade 
2023. “A intenção da Fir-
jan é reconhecer as ações 
bem-sucedidas desenvol-
vidas pelas empresas e 
instituições no estado do 
Rio de Janeiro. Queremos 
divulgar e motivar melho-
res práticas, que envolvam 
o aprimoramento dos pro-
cessos produtivos indus-

triais, projetos socioam-
bientais e iniciativas de 
cunho sustentável”, desta-
ca Isaac Plachta, presiden-
te do Conselho Empresa-
rial de Meio Ambiente da 
Firjan.
Podem participar empre-
sas, associações, sindica-
tos, instituições de ensino 
e pesquisa, terceiro setor, 
universidades e demais 
pessoas jurídicas com pro-
jetos concluídos ou em 

fase de implantação, de-
senvolvidos no território 
fluminense e com resulta-
dos mensuráveis em 2021 
e/ou 2022. Os finalistas e 
vencedores serão revela-
dos durante a cerimônia 
presencial de premiação, 
que será realizada no se-
gundo semestre.
A edição atual, a décima 
primeira desde 2013, pos-
sui seis categorias: Estra-
tégias de Engajamento 

e Promoção da Agenda 
2030 dos Objetivos do 
Desenvolvimento Susten-
tável; Água e Efluentes; 
Biodiversidade e Serviços 
Ecossistêmicos; Mudan-
ça do Clima e Eficiência 
Energética; Resíduos Só-
lidos; e Gestão de Impac-
to e Investimento Social. 
O regulamento completo 
e o link para inscrições 
estão disponíveis no site 
do Prêmio.

Visite também o nosso site: www.gazetario.com
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Secretaria de Trabalho divulga em todo o
estado mais de 3,7 mil vagas de emprego

A S e c r e t a r i a 
de Estado 
de Traba-
lho e Renda 
iniciou esta 

semana com a oferta de 
3.749 vagas de emprego 
para a população flumi-
nense. As oportunidades, 
para todos os níveis de es-
colaridade, foram capta-
das em todo o Estado do 
Rio pelo aplicativo Mais 
Trabalho RJ e pelo Sine 
(Sistema Nacional de Em-
prego). Grande parte das 
vagas está concentrada 
nos setores de serviços 
e hotelaria, e 64% delas 
não exige experiência.
O aplicativo Mais Traba-
lho RJ está oferecendo 
2.758 vagas em diferentes 
municípios do Rio de Ja-
neiro: somente na capital 

são 1.535 oportunidades; 
em Volta Redonda, 270; 
Barra Mansa, 81, e Nite-
rói, 71. Do total, 361 vagas 
são para trabalho itine-
rante e 183 em home offi-
ce. Quase 70% das vagas 
não exigem experiência. 
Os salários anunciados 
na plataforma se iniciam 
em R$ 1 mil, para a posi-
ção de consultor de ven-
das de seguros, e podem 
chegar a R$ 5 mil para 
consultor comercial.
A bolsa estágio para au-
xiliar administrativo ofe-
rece remuneração de R$ 
550, enquanto o estágio 
para engenheiro civil che-
ga a R$ 1.070. A ferramen-
ta digital disponibiliza 
também aos fluminenses 
47 cursos gratuitos de ca-
pacitação, de fácil acesso 

e com diferentes cargas 
horárias, para aqueles 
que desejam melhorar seu 
currículo e as chances de 
conseguir o emprego. Es-
ses cursos, em diversifica-
das áreas, já somam 6.238 
inscritos até agora.
No Sine, são 991 oportu-
nidades para as regiões 
Metropolitana, Médio 
Paraíba e Serrana do Es-
tado do Rio. Na Metro-
politana, há 735 chances, 
entre as quais 239 desti-
nadas, exclusivamente, a 
pessoas com deficiência 
(PcD). Para esse públi-
co, destacam-se 30 po-
sições para vigilante em 
São Gonçalo, com Ensino 
Fundamental completo.
Também há 20 vagas para 
vendedor de serviços, em 
Realengo, na Zona Oeste 

carioca. Os candidatos 
devem ter o Ensino Mé-
dio completo, mas não 
precisam de experiência. 
Na mesma região há uma 
vaga de fiscal de preven-
ção de perdas, que exige 
Ensino Médio completo e 
experiência, com salário 
que pode chegar a dois 
mínimos (R$ 2.604).
No Médio Paraíba, são 
disponibilizadas 73 va-
gas para diferentes fun-
ções, incluindo cinco 
para repositor de merca-
doria, em Volta Redon-
da, e 20 para bombeiro 
civil, em Resende. Já na 
Região Serrana, todas as 
183 oportunidades capta-
das são para Teresópolis, 
entre as quais há 10 para 
motorista de ônibus ur-
bano, que exige Ensino 

Fundamental completo e 
experiência.
De acordo com o Obser-
vatório do Trabalho da 
Secretaria de Trabalho 
e Renda, o setor de Ser-
viços é responsável por 
85,5% das 991 vagas ofe-
recidas pelo Sine, segui-
do pelo Comércio, com 
12,9%. Quanto à escolari-
dade, mais de 64,4% das 
oportunidades exigem 
Ensino Médio completo. 
Em relação aos salários 
oferecidos, 47,8% das va-
gas oferecem um salário 
mínimo (R$ 1.302) e 46%, 
até dois salários.
A Secretaria de Traba-
lho e Renda lembra que a 
compatibilização da vaga 
com os candidatos é feita 
por meio dos respectivos 
sistemas (aplicativo Mais 

Trabalho RJ e Sine), que 
realizam uma análise en-
tre o perfil do candidato 
e a vaga cadastrada pelo 
empregador. Por isso, é im-
portante manter cadastro 
e currículos atualizados.
Para se inscrever ou atua-
lizar o cadastro, no caso 
do Sine, é necessário ir a 
uma unidade do Sistema 
Nacional de Emprego le-
vando os documentos de 
identificação civil, car-
teira de trabalho, PIS/Pa-
sep/NIT/NIS e CPF. Para 
consultar o endereço das 
unidades e os detalhes de 
todas as vagas oferecidas, 
basta acessar o Painel 
Interativo de Vagas da 
Secretaria de Trabalho e 
Renda, disponível no site 
http://www.trabalho.rj.
gov.br/.
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Eleito pela Revista 
VEJA como o úni-
co amor nacional 

da jornalista Glória Ma-
ria, Bernardo Langlott 
não é mais uma figura 
anônima no mundo  
das celebridades. Com-
pletando 40 anos de 
idade, Bernardo resol-
veu comemorar a data 
de uma maneira dife-
rente; com um ensaio 
ousado e levemente 
picante! Langlott é de 
uma tradicional família 
carioca e já foi modelo. 
Ele também foi namo-
rado da belíssima Qui-
téria Chagas, se formou 
em Psicologia, mas se 
encontrou mesmo nas 
artes. Ele é ator e apre-
sentador. Com 1.90 de 
altura e um porte de 
chamar a atenção, se 
assumiu gay recente-
mente e a notícia logo 
virou assunto nacio-
nal. Mas, não adianta 
se animarem meninas 
e meninos, o coração 

do galã já tem dono. 
Trata-se do jornalista e 
produtor carioca Betoh 
Cascardo,  responsável 
também pela carreira 
e ascensão meteóri-
ca do galã. A ideia de 
revelar a plenitude de 
Langlott aos 40 anos 
inclusive foi de Betoh, 
por acreditar que os 40 
é o auge da beleza mas-
culina e também que 
a carreira de Bernardo 
está apenas começan-
do. "Bernardo é um 
artista completo, tem 
um carisma que envol-
ve qualquer um e está 
mais belo aos 40!" com-
pleta Cascardo. Com 
todo respeito a Betoh, 
Bernardo Langlott está 
um quarentão de res-
peito!

*Neno Ferreira
Diretor da Comissão 
de Direitos Humanos 
da Associação Nacional 
e Internacional de Im-
prensa - ANI

NOS BASTIDORES
*Neno Ferreira

SEMANA SANTA JESUS
DE NAZARÉ A SERIE

Nossa coluna de hoje 
vem falando de uma 
série famosa dos anos 

70 do século passado, mas 
fácil de encontra no You Tube, 
"Jesus de Nazaré" 1977 de 
Franco Zeffirelli, produzido 
por Itália e Inglaterra com 
ares de uma super-produção 
de época a historia não 
poderia deixar de ser a 
mais vista durante anos 
nas televisões do mundo 
todo durante os anos 80. A 
minissérie ítalo- britânica 
de seis capítulos mostra 
um Jesus das escrituras 
europeias, na internet você 
pode maratonar direto sem 
comercial, mas cuidado 
alguns canais e perfis do You 
Tube fazem as introduções 
de comercial no meio do 
filme. Com um elenco estelar 
e um Jesus estrelado pelo 
britanico Robert Powell, 
as presenças de Claudia 
Cardinale como a pecadora, 
Ernest Borgnine no papel de 
Cornélios o centurião que 
castiga o Mestre, Michael 
York encarnando João 
Batista, James Earl Jones 
a voz do Dart Vader como 
Baltazar um dos reis magos, 
Peter Ustinov interpretando 
Herodes,  Christopher 
Plummen como Herodes 
Antipas, e coroando em 
participações especiais 
temos Antony Quinn como 
o poderoso Caifás, Rod 
Steiger como Pôncio Pilatos 
e Laurece Olivier como 
cereja do bolo interpretando 
Nicodemos. O papel de 
diretor foi oferecido a 
Franco Zeffirelli, um religioso 
Católico romano, que 
conhecia o pontífice desde 
seus dias como arcebispo 
de Milão, quando visitava 
frequentemente a escola 
de Zeffirelli; por iniciativa 
do papa, que insistia em 
que ele faria "Jesus de 
Nazaré" e ninguém mais. O 
diretor rejeitou a proposta 
a princípio, mas Grade 
finalmente o convenceu a 
concordar; ele aceitou o 
trabalho pouco antes do 
Natal de 1973. O roteirista 
Anthony Burgess mais 
tarde relatou o lançamento 
do projeto em um ensaio 
intitulado "Telejesus (ou 
Mediachrist)". Os produtores 
a princípio consideraram 
escolher uma estrela 
conhecida, que atrairia uma 
grande audiência, para o 
papel de Cristo. O primeiro 

ator em questão foi Dustin 
Hoffman, e Al Pacino 
também foi candidato. 
No entanto, os cineastas 
temiam que sua aparência 
não correspondesse à 
percepção popular de 
Jesus realizada pelo público 
americano. Eventualmente, 
a aparência norte-europeia 
do personagem na série foi 
influenciada pela pintura de 
retratos de Warner Sallman 
Cabeça de Cristo. Paul Harvey 
e Edward J. Blum escreveram 
o programa 'colocar a 
imaginação de Sallman em 
movimento '. A Virgem Maria 
também foi retratada "sem 
levar em conta a precisão 
histórica ou etnográfica" 
pela definitivamente 
caucasiana Olivia Hussey. 
A idéia de escalar Robert 
Powell se originou com 
a esposa de Lew Grade, 
Kathie Moody, que disse 
ao marido que o ator tinha 
'maravilhosos olhos azuis' 
depois de vê-lo se apresentar 
em uma adaptação da 
televisão da BBC de Jude, 
o Obscuro. Powell foi 
severamente criticado 
por grupos religiosos por 
"viver em pecado" com sua 
companheira, dançarina 
Barbara Lord, do [Pan 
People], enquanto pretendia 
retratar Jesus. O casal 
se casou pouco antes do 
início da produção. Powell 
raramente pisca durante 
todo o filme, imitando, a 
esse respeito, H.B. Warner 
em 1927 "O Rei dos Reis" 
e Max von Sydow nos anos 
1965 "A Maior História Já 
Contada". Esse efeito foi uma 
decisão deliberada de Franco 
Zeffirelli. James Houlden 
comentou que o resultado 
foi 'um contato visual 
penetrante e implacável 
com Jesus'. O sucesso dessa 
minissérie levou, em 1985, 
a uma espécie de sequela, 
que teceu uma história 
fictícia ambientada na 
Roma do primeiro século 
em material bíblico e extra-
bíblico baseado nos Atos dos 
Apóstolos. Embora muitos 
dos mesmos membros da 
equipe tenham trabalhado 
nas duas séries, os únicos 
membros importantes do 
elenco que retornaram foram 
Tony Vogel, Ian McShane, 
James Mason e Fernando 
Rey, todos desempenhando 
papéis diferentes.

PAULO SILVA

Circo Voador recebe 2ª edição
do festival Quintas Quentes

Tem início, no 
próximo dia 
06/04, a 2ª edi-
ção do Quintas 
Quentes, fes-

tival que une diferentes 
estilos musicais no palco 
do Circo Voador, na Lapa, 
região central do Rio de 
Janeiro, sempre no penúl-
timo dia útil da semana.
Apoiado pela Redley, o 
evento traz em sua pri-
meira noite no retorno 
três nomes que vêm sacu-
dindo a nova cena musi-
cal brasileira misturando 
ritmos e apresentações 
catárticas: Lamparina, 
Luísa e os Alquimistas e 
DJ Miguel Arcanjo.
Natural de Minas Gerais, 
a Lamparina mesclas es-
tilos como R&B, pagode 
baiano, reggae e pop. For-

mado por Marina (vocal), 
Coto Delamarque (gui-
tarra e vocal), Calvin De-
lamarque (baixo), Stenio 
Ribeiro (guitarra), Fabia-
no Carvalho (percussão e 
efeitos) e Thiago Groove 
(bateria), o grupo faz sua 
estreia no festival.
Já diretamente do Rio 
Grande do Norte, Luísa e 
os Alquimistas entregam 
um pop-punk-brega po-
deroso. A banda potiguar, 
atualmente formada por 
Luísa Nascim (voz), Ga-
briel Souto (Programações 
Eletrônicas), Carlos Tupy 
(Guitarra), Pedras (Baixo e 
Synths), Pedro Regada (Te-
clado) e Tal Pessoa (Guitar-
ra), tá sempre ”montada”, 
dos cabelos até o último 
piercing, e é um verdadei-
ro assombro no palco.

Fechando a noite de mis-
turas, a discotecagem fica 
nas mãos do DJ Miguel 
Arcanjo, pesquisador mu-
sical e fundador da Esco-
la de Mistérios, coletivo 
criado com o intuito de 
inserir mais pessoas ne-
gras na cena eletrônica. E 
é ele mesmo que explica 
como são seus sets.
”Meu objetivo ao perfor-
mar mixagens é inovar 
sonoramente, através da 
justaposição de diferen-
tes ritmos e gêneros, me 
apropriando dos riscos 
que as mixagens podem 
impor a um DJ. Acredito 
que a expansão do conhe-
cimento é um resultado 
de prática e troca com ou-
tras pessoas”, disse.
Os ingressos, à venda 
pelo site ”Eventim”, estão 

custando R$ 100 (inteira), 
mas podem ser adquiri-
dos pela metade do preço 
(R$ 50) por estudantes, 
idosos ou mediante doa-
ção de 1kg de alimento 
não perecível.

SERVIÇO
Quintas Quentes – 

Lamparina | Luísa e os 
Alquimistas | DJ Miguel 

Arcanjo
Data: 06 de abril de 2023 
(quinta-feira)
Horário (abertura dos 
portões): 21h
Local: Circo Voador
Endereço: Rua dos Arcos, 
s/n – Lapa – Rio de Janei-
ro/RJ
Classificação: 18 anos (14 
a 17 anos somente acom-
panhado do responsável 
legal)
Preços: R$ 100 (inteira) | 
R$ 50 (meia ou solidário)
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Maricá abre 
inscrição para 
Programa de 

Iniciação Científica

Prefeitura entrega alvarás para 
prática de esportes ao ar livre 
em bairros da Zona Sul do Rio

Vilas Olímpicas abrem mais de 900 
vagas gratuitas para esportives

As Vila Olímpicas 
Professor Manoel 
José Gomes Tubino, 

mais conhecida como Vila 
Olímpica do Mato Alto, 
localizada na Praça Seca, 
e Jornalista Ary de Carva-
lho, na Vila Kennedy, es-
tão com 900 vagas abertas 
para prática esportiva. To-
das as aulas são gratuitas 
e há muitas modalidades 
disponíveis, com opções 
para todas as idades. Cada 
pessoa pode se inscrever 
em até três atividades.
– Esta é mais uma opor-
tunidade imperdível para 
quem deseja praticar ati-
vidade física. Buscamos 
ampliar cada vez mais o 
número de vagas nas Vi-
las Olímpicas, levando o 
esporte para toda a popu-
lação – afirmou o secretá-
rio municipal de Espor-
tes, Guilherme Schleder.
Na Vila Olímpica do 
Mato Alto são mais de 
400 vagas. Entre as ativi-
dades disponíveis estão: 
ballet, basquete, boxe, 
capoeira, defesa pessoal, 
futsal, gap, handebol, hi-
droginástica, natação e 
tênis. Já na Vila Olímpica 
Jornalista Ary de Carva-
lho são 524 vagas dispo-
níveis. Há vagas para ae-
robox, atletismo, ballet, 
ballet power, basquete, 
capoeira, funcional, fut-
sal, ginástica, ginástica 

rítmica, hidroginástica, 
jazz, jiu-jitsu, karatê, na-
tação, street dance, taba-
ta e taekwondo, além de 
atividades para PCDs.
As inscrições são reali-
zadas na secretaria dos 
locais de terça a sexta 
(dias úteis), das 9h às 12h 
e das 13h às 16h30, na Vila 
Olímpica Jornalista Ary 
de Carvalho, e das 7h às 
17h, Vila Olímpica do 
Mato Alto. Elas seguem 
até que sejam preenchi-
das todas as vagas oferta-
das em cada modalidade.
Os documentos necessá-
rios para os maiores de 18 
são cópias da identidade, 
CPF, comprovante de re-
sidência. Quem fizer uso 
de remédio contínuo ou 
tiver doenças crônicas 
precisa apresentar ates-
tado médico. Os menores 

de idade devem levar có-
pias da identidade do alu-
no, RG e CPF do respon-
sável, do comprovante de 
residência e documento 
de matrícula escolar. So-
mente pai, mãe, avós ou 
irmão maior de idade po-
derão fazer a inscrição de 
menores.
Em caso de dúvidas, os in-
teressados podem entrar 
em contato pelo What-
sapp da Vila Olímpica 
Jornalista Ary de Carva-
lho no (21) 99784-2825. 
Ela fica localizada na Rua 
Paulino do Sacramento, 
s/nº, na Vila Kennedy.
A Vila Olímpica Professor 
Manoel José Gomes Tubi-
no fica na Rua Cândido 
Benício, n° 2.973, Mato 
Alto, Praça Seca. O tele-
fone é 3228-8061.

A Prefeitura de 
Maricá está 
com inscrições 

abertas até o dia 14/04 
para o Programa de 
Iniciação Científica 
(PIC) 2023, que oferece 
56 bolsas no valor uni-
tário de R$ 600 para 
estudantes maricaen-
ses que participam do 
Passaporte Universi-
tário. A iniciativa é do 
Instituto de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
de Maricá (ICTIM) em 
parceria com a Secre-
taria de Educação e a 
Escola Municipal de 
Administração (Emar).
Os interessados deverão 
desenvolver o projeto, 
de acordo com as áreas 
de interesse aponta-
das pelos orientadores 
selecionados, direcio-
nado aos desafios da 
Estratégia Municipal 
de Ciência, Tecnologia 
e Inovação e à Política 
de Inovação do ICTIM. 
Todas as demais exi-
gências documentais 
podem ser acessadas no 
edital.
Os orientandos de-
verão encaminhar o 

descritivo do projeto, 
declarações, compro-
vantes e as demais 
documentações, em 
formato PDF, para o 
e-mail pic2023@ictim.
com.br. Para o ano de 
2023, as áreas de inte-
resse são: formação de 
recursos humanos e 
vocações territoriais; 
compras públicas de 
inovação; aspectos le-
gais e de ambientes 
de inovação; tecnolo-
gia da informação e 
inovação social; em-
preendedorismo social 
de base tecnológica; 
agricultura familiar e 
urbana, pesca e aqui-
cultura; agroecologia; 
rede básica, cidadania 
e moeda social; saúde 
pública e cidadania.
A diretoria de Tecno-
logia do ICTIM realiza 
atendimento para es-
clarecimento de dúvi-
das às terças, quintas 
e sextas-feiras, das 9h 
às 16h. A sede fica na 
Rua Barão de Inoã, nº 
80, no Centro. Outro 
caminho é enviar um 
e-mail para pic2023@
ictim.com.br.

O prefeito do Rio, 
Eduardo Paes, e 
o secretário de 
Esportes, Gui-
lherme Schle-

der, entregaram, ontem (4/4), 
os primeiros alvarás que regu-
larizam as atividades esporti-
vas ao ar livre na cidade em 
2023. Ao todo, foram contem-
pladas 102 pessoas de bair-
ros da Zona Sul – Flamengo, 
Botafogo, Laranjeiras, Urca, 
Leme, Copacabana, Ipane-
ma e Leblon – em diferentes 
modalidades como funcional, 
beach tennis, futevôlei, vôlei, 
entre outras.
– Fazemos um esforço enor-
me para organizar. Temos 
atividades que podem ser 
realizadas no espaço público 
e iniciativas esportivas que 
são a cara do Rio de Janeiro, 
mas que precisam ser feitas 
de forma organizada. Com 
essa iniciativa da Secretaria 
de Esportes, conseguimos 
regularizar e formalizar, tra-
zendo mais organização e se-
gurança – afirmou o prefeito, 
durante o evento de entrega 
no Hotel Pestana Rio Atlân-
tica, em Copacabana.
Em março de 2021 foi criado 
o Comitê de Qualificação dos 
Espaços Públicos para a Prá-
tica Desportiva e de Lazer na 
cidade do Rio de Janeiro com 
o objetivo de regularizar as 
práticas esportivas ao ar livre. 
O pedido de alvará é feito por 
meio do Carioca Digital, e as 
instruções são encontradas 
no perfil oficial da Secretaria 
Municipal de Esportes no Ins-
tagram (@smelrio).
– No início da atual gestão, 
analisamos tudo o que a Se-

cretaria de Esportes tem, fos-
sem equipamentos, eventos e 
verificamos a situação da orla. 
Muitos de vocês falaram que 
estava muito desorganizado 
e sem a segurança para fazer 
a prática de esporte, pois os 
equipamentos poderiam ser 
retirados. Criamos, então, a re-
solução para organizar. E o su-
cesso deve-se também a vocês, 
que se cadastraram no Carioca 
Digital para que nós soubésse-
mos onde cada um está – disse 
Guilherme Schleder.
A expectativa é a de que este 
ano sejam entregues em tor-
no de 400 alvarás no muni-
cípio do Rio. A emissão e a 
fiscalização ficam sob a res-
ponsabilidade da Secretaria 
de Ordem Pública (Seop). 
De acordo com o secretário 
Brenno Carnevale, o alvará 
traz segurança jurídica para 

as pessoas trabalharem e se 
organizarem ao longo do ano.
– Conto com vocês no sentido 
de deixarem a praia organi-
zada. A ordem pública está à 
disposição para que a praia 
seja um ambiente harmôni-
co em que convivam barran-
queiros, turistas e cariocas 
com as atividades de vocês – 
frisou o secretário.
Campeã olímpica de vôlei de 
praia em Atlanta 1996, a ex-
-jogadora Jackie Silva gerencia 
duas escolinhas da modalida-
de em praias da Zona Sul. Ela 
elogiou a iniciativa de Prefei-
tura em organizar as ativida-
des esportivas na cidade.
– Trabalho há muitos anos na 
praia. Primeiro como atleta e, 
agora, com as escolinhas. É 
uma legalização perfeita por-
que hoje abriu um campo de 
trabalho muito grande. Esse 

alvará dá uma tranquilidade 
para que possamos trabalhar 
– contou Jackie.
Subprefeito da Zona Sul, Flá-
vio Valle destacou a impor-
tância de se organizar a praia, 
um dos espaços mais demo-
cráticos na cidade do Rio. 
Ele lembrou que harmonizar 
a convivência entre todos na 
praia é um dos objetivos da 
subprefeitura e tem sido uma 
meta cumprida com êxito.
– A praia é um símbolo do 
Rio de Janeiro, um local em 
que as pessoas vão para se 
divertir, mas também para 
praticar esportes. E por ser 
um espaço limitado, enten-
demos ser necessário legali-
zar as atividades colocando 
regras. Organizar o espaço 
garante a harmonia entre 
todos os frequentadores – 
salientou o subprefeito.

Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos
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MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...


